
美國駐港總領事楊甦棣12月6日與本港傳媒茶敘時聲

稱，任何指控美國政府資助或指揮香港政黨的說法，

都毫無根據云云。楊甦棣一方面否認干預香港事務，

同時又對區議會所謂「種票」事件和行政長官選舉等

發表評論，更加是欲蓋彌彰。

赤裸裸跳出前台干預港政
外交部駐港特派員呂新華12月16日邀見香港傳媒，

嚴詞批評美國駐港總領事楊甦棣「一再干預香港內部

事務，違反國際法及公認行為準則」，要求美方停止這

種錯誤的做法。當被問到如何進一步跟進這一問題

時，呂新華表示，外交層面上有多種做法，包括「交

涉」、「嚴重交涉」及「警告」等，如不改正，「中國政

府有權採取嚴厲交涉，把他列為『不受歡迎的人』」。

早在今年9月，「維基解密」網站鉅細無遺地公開近

千份美國駐港領事向美國外交部發送的電文，當中涉

及本港政治、經濟、社會各方面。當時外交部駐港特

派員公署發言人接受中新社查詢時，已嚴詞「希望美

方摒棄冷戰思維，不在香港搞政治上的小動作」。楊甦

棣這次高調炒作區議會選舉中的「種票」現象，表示

「高興」見到廉署採取法律行動，期望能夠盡快查清事

實，並強調深信港府會維護香港民主，確保「一國兩

制」得以持續云云。楊甦棣更表示會「了解」及「跟

進」下屆特首參選人提及的理念，甚至「關注」參選

人如何準備2017年落實普選行政長官的步驟云云。這

是赤裸裸跳出前台，干預香港的選舉事務。

所謂「種票論」有「幕後黑手」
反對派一些候選人區選失利，不但不查找不足，反

而諉過於人，將敗選責任推卸於對手抹黑、「中央干

預」及選民貪圖「蛇齋餅粽」。這些侮辱市民的諉過之

辭皆引起公憤。反對派黔驢技窮後，又大肆炒作「種

票論」。楊甦棣在「種票」問題上與香港反對派政黨同

一口徑，反映反對派在區選後大肆炒作的所謂「種票

論」有「幕後黑手」，這個「黑手」就是楊甦棣。

區選證實公民黨與中產階級為敵，中產選民懲罰公

民黨，素來被指主打「中產票」的公民黨慘敗收場，流

失大部分中產選區。所謂香港「工運領袖」李卓人亦輸

給工聯會首次參選的新星，以「暴力政治」博出位的社

民連及「人民力量」89人上陣僅得一席，幾乎一鋪清

袋。反對派受到選民懲罰，是主流民意的表現，楊甦棣

豈可炒作所謂「種票論」來侮辱選民的選擇？

楊甦棣違反「不干預駐在國內政」原則

反對派在區議會選舉中失利引發社會反思，有學術

機構調查發現，逾6成巿民滿意今屆區議會的整體選舉

結果，亦有66.3%受訪者滿意今次區議會選舉的安排。

調查亦問到受訪者對自身所屬選區有沒有「種票」、賄

選的理解，只有6.5%受訪者認為所屬的選區中有候選

人或政黨「種票」，即是9成多人不相信「種票」之

說。楊甦棣高調炒作「種票」問題，其要害是企圖為

反對派在區選中的失利「翻盤」。

楊甦棣干預行政長官選舉，更暴露美國企圖對下屆

特首參選人施壓和「布控」的野心。香港是中國的特

別行政區，不是美國的第51個州，香港特區行政長官

選舉完全是中國內政，楊甦棣干預香港行政長官選

舉，嚴重違反《維也納領事關係公約》「不干預駐在國

內政」的原則。己所不欲勿施於人，正如呂新華指

出，外國總領館對香港選舉中的任何問題發表議論都

是不合適的，也是我們堅決反對的。中國駐美國的外

交官不會評論明年美國的總統大選，更不會對某些候

選人發表看法。

李怡再次暴露出漢奸賣國面目
早就暴露出漢奸賣國面目的李怡，這次為洋主子保

駕護航稱：「楊甦棣上周怎麼談種票的呢？他說歡迎

廉署調查，期望盡快查出真相，確保『一國兩制』持

續。這話有錯嗎？有干涉內政嗎？」李怡實際上是配

合楊甦棣向特區政府和廉署施壓，其潛台詞是要廉署

必須盡快「查出」令楊甦棣滿意的結果。李怡企圖將

他的奴顏媚骨強加於特區政府和廉署，真是無恥之

極。2008年四川汶川發生大地震，八萬多同胞罹難，

李怡詛咒是「天譴」，其喪盡天良

令人髮指。在中日釣魚島撞船風波期

間，李怡竟然不譴責日方「挑戰中國的主權」，反而指

斥中國船長「挑戰日本的主權」，還嘲笑「中國在釣島

事件贏得阿Q式精神勝利」。 這不是貨真價實、如假包

換、不折不扣的漢奸賣國所為又是什麼？李怡這次為

洋主子保駕護航，再次暴露出其漢奸賣國面目。

對呂新華反對美方干預香港內部事務，時事評論員

劉銳紹聲稱，北京今次的處理手法不高明亦很不智，

因為「美國站在道德高地，高舉的民主及人權旗幟都

是普世價值，亦是港人樂見的，北京此舉等同反對民

主。」劉銳紹把中方反對美方干預香港內部事務，

「等同反對民主」，如此荒誕的邏輯虧他想得出來！

民主黨主席何俊仁聲稱，外國領事若只是表達意

見，他不覺得有何問題，反而呂新華不准外國領事約

見政界人士、不准他們表達自己的意見，根本就是干

預言論自由，民主黨不會理會呂新華的言論，會繼續

與外國領事交流見面云云。美國駐港總領事館「四周

索料」，與香港各界人士接觸，這並不是問題關鍵，最

關鍵的問題是出於誰人主動向外國「報料」，以及誰去

接觸外國諜報人員。「維基解密」揭露了一個重大隱

情，就是民主黨的涂謹申和羅致光一直是美領事館

「要嚴格保護」的對象。他們究竟具有何種身份，究竟

為美國做了什麼事，要勞動美國駐港總領事館作「特

別保護」呢？民主黨主席何俊仁對美領事館「表忠

心、為前驅」之積極主動，究竟要把民主黨領入何

地？
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港台《城市論壇》就黃春平當選一
事進行「討論」。民主黨副主席劉慧
卿繼續大放厥詞稱黃參選「是對『一
國兩制』的挑戰」，是「中央對香港
社會的『滲透』」云云。

「滲透」一詞，是指液體在物體中
慢慢穿透或沁出的現象，也用來比喻

思想或勢力逐漸侵入或影響其他領域，一般指的是
秘密潛入敵方的縱深或後方政府部門、軍事機關、
經濟領域、輿論陣地進行情報搜集和破壞行動。劉
慧卿以「滲透」一詞用於中央政府身上，不但顯示
其無知，也表現出其本人的狂妄自大及「港獨」心

態。
首先我們應該明白，香港特區是中華人民共和國

的一個部分，香港回歸以後，中央政府兌現了「一
國兩制」，港人治港的承諾，但50年不變，並非50年
不管，更不是不能管和不可管。香港所有的權力，
包括特區政府主要官員的任命，香港特區的行政管
理權、立法權、獨立的司法權和終審權，均需由中
央政府及全國人民代表大會授予，其中並沒有任何
剩餘權力，這也是中央政府對香港行使主權的體
現，就算中央政府要加深對香港社會的了解，要給
予特區政府管治上的幫助，都是堂堂正正，理所當
然的事。所以，指中央政府對香港社會實行「滲

透」，根本就是荒謬絕倫、大逆不道的言論。
不過，說到對香港社會實行滲透的確實大有人

在，那就是外國反華勢力及其豢養的走狗，劉慧卿
本人亦身在其中。

「維基解密」早前透露：民主黨的創黨主席李柱
銘就是美國人扶植的港版「四人幫」之一，他明言
不怕做漢奸，不斷向美國提供香港情報，早已成為
美國滲透香港的工具；劉慧卿任副主席的民主黨，
也曾從黎智英手上收受由美國前共和黨海軍情報官
操控賬目的政治黑金1,000多萬元，用作滲透香港的
經費；劉慧卿曾散布分裂國家的言論，甘心成為

「台獨」勢力滲透香港的棋子。正是由於劉慧卿之流
對洋主子如此忠心，滲透香港不遺餘力，故洋主子
對他們亦青眼有加，甚至明令嘉獎，某些人更成為
美國「嚴格保護」的對象。

我們可以想像，在中華人民共和國的土地上，作
為無比尊貴的立法會議員，食納稅人之俸祿，握立
法會殿堂之大權，為700萬人之喉舌，曾宣誓效忠國
家，不但沒有盡責，反而以其尖牙毒舌傷害自己的
祖國，含污吐垢誹謗中央政府，到頭來卻要龜縮於
洋主子的羽翼下，接受美國人的保護，這到底是怎
樣一個見不得光的角色，除了滲透香港社會的漢奸
洋奴，我們還能得出第二個結論嗎？

老實說，劉慧卿之流在其洋主子的庇護下反中亂
港，早已是眾所皆知的事實。只是，這些甘心為外
國反華勢力作馬前卒，破壞「一國兩制」的小爬蟲
不可太過得意，「多行不義必自斃」，總有一天，他
們會被人揭破廬山真面目，縱使有美國的「嚴格保
護」，也難免落得個被眾人唾罵、遺臭萬年的可恥下
場！

楊甦棣就所謂「種票」問題煽風點火、混淆視聽，對特首選舉說三道四，更暴露出他干

預香港政治事務的馬腳。值得注意的是，極少數反對派政客卻隨楊甦棣的煽風點火起舞，

不必「維基解密」爆料，已經在光天化日下暴露了他們甘當外國勢力干預香港事務馬前卒

的真面目。

楊甦棣煽風點火 起舞者終現原形

■責任編輯：袁偉榮　

「CY八式」助中小企
席捲全球的經濟危機未

見出路，香港中小企對未

來經營環境極不樂觀。特首參選人梁振英

（CY）提出了扶持中小企業渡過難關的「八

大策略」，包括盡快恢復「特別信貸保證計

劃」、推動小型或微型貸款、強化按揭證券公

司融資的功能、檢討不利營商環境的法規及

行政措施、加強與內地各級部門協調、考慮

將《粵港合作框架協議》的做法推廣至其他

內地省市、擴大香港出口信用保險局的業務

範圍、為開展研發的企業提供支持。

香港驚現雞隻感染H5N1
個案，暫停活雞供應21日。

特區行政長官參選人唐英年昨晨在繼續其
「走勻十八區」派傳單活動時，就專程到九龍
城街市，與活雞及冰鮮雞攤檔跟商販交談，
了解是次事件對他們生意的影響。唐英年在
回應時表示，深明販商的感受，但強調支持
特區政府的做法，認為公眾衛生應獲得優先
考慮，並希望香港市民日後會越來越接受食
用冰鮮雞。

「做冬」卻沒有活雞供應，不少家庭主婦
大呼頭痛。唐英年昨晨10時半到九龍城街市
了解民情。商販梁太就訴苦：「（生意）梗係
唔好啦！」她指當局在冬至前殺雞，令她檔
口生意損失慘重，更隨即叫唐英年「買雞」，
幫助小市民。

指推冰鮮雞勝中央屠宰
唐英年坦言，大時大節無活雞非常可惜，

但他支持政府的做法。被問及當局應否重新
考慮實施中央屠宰時，他則認為，應維持現
狀，讓市民有選擇，又相信市民已經逐漸習
慣食冰鮮雞，「如果食到靚的冰鮮雞，香港
人的口味慢慢都會轉，所以中央屠宰並非可

持續的項目，情願提升活雞的衛生條件」。
被問及其家中「做冬」會否吃冰鮮雞時，他就笑言自己對此

「冇所謂」，並透露今日會與20多名親友一起「做冬」，菜單由太
太全盤打點。

訪小店強調扶持中小企
在離開街市後，唐英年在侯王道派發單張，有檔主希望他能

多關注中小企的營商環境。經營海味店10多年的邱先生表示，
其店舖面積只得60多平方呎，月租卻高達3萬元，經營頗困難。
唐英年強調，扶持中小企是他關注的議題之一。

唐英年此行還遇到85歲的同鄉趙伯伯，大家以上海話聊天，
原來兩人親上加親，同是常州人，趙伯伯昔日亦同樣經營紗
廠。 ■香港文匯報記者鄭治祖

劉慧卿賊喊捉賊 資深評論員

梁立人

了解苦況

CY昨晚在出席新界總商會董事會議時
說，環球經濟不穩為香港中小企帶來的經營
困難，將在未來1年逐步呈現，故特區政府
應更積極扶助中小企：「中小企業佔香港商
業機構總數超過98%，聘用的僱員約佔私人
機構僱員總數的50%，是香港經濟的重要支
柱。我認為，特區政府應不時因應情況支援
中小企的發展，尤其是積極扶持中小企業，
如恢復在金融海嘯期間實施的特別信貸，以
應對全球金融危機下的信貸緊縮問題。」

微型貸款助市民創業
他又建議，當局應推行小型或微型貸款

（Micro Finance），為有財務需要但難以從傳
統銀行取得資金的市民提供貸款，既鼓勵港
人發揮創業潛能，同時做到守業守成，以減
輕外圍環境變化對企業可能造成的衝擊，並
認為應由政府及公營機構牽頭，帶動銀行金
融界，包括財務公司的參與，提供優惠性質
及適用範圍靈活為基礎的審批貸款，令中小
企發展更蓬勃。

CY並認為，政府可以強化按揭證券公司
融資的功能，推出為中小企業而設的長期融
資安排，並適當提供政府擔保，以協助它們
更好地部署長遠發展，特別是買經營處所。

他又促請當局檢討不利營商環境的法規及
行政措施，包括簡化發牌制度，改善通關效
率，理順管理模式等，在訂立新法規時亦要

評估對中小企及小商販的經營環境的重要影
響。

「粵港模式」內陸推廣
國家「十二五」規劃首次將香港發展獨立

成章，但CY坦言「時光眨眼即逝」，故特區
政府必須盡快提出政策，確保香港工商專業
不失時機，「由小至中，由中至大」。舉例
說，特區政府應協助港商向內陸縱深拓展，
研究將《粵港合作框架協議》的做法推廣至
其他省市，並向中央爭取把協助企業拓展內
銷納入「CEPA貿易投資便利化」措施。

提供信用保險助內銷
在協助港資企業在內地轉型升級方面，

CY說，特區政府應為內地打拚體外經濟的
港人加強支援，如擴大駐粵辦的編制，協助
各行各業在內地爭取商機，並排除營商障
礙，解決協議詮釋的規定等，尤其是在轉型
過程中產生的稅務成本增加的問題，及研究
將香港出口信用保險局擴大其業務範圍，
為港商內銷業務提供信用資訊和保險服務。
同時，當局應改變目前奉行「錢不過界」的
原則，投入更多的資源協助港商在內地的

「境外工業」和海外的營運，全面協助在內
地的港資企業升級，鼓勵港人創立品牌，抓
緊前所未有的機遇。

■香港文匯報記者鄭治祖

特首選舉提前進入參選人的
「搏殺期」，各參選者頻頻舉行

活動，介紹他們的施政理念。據一項針對12歲至
21歲青少年進行的調查發現，在兩名「熱門」參
選人中，較多受訪青少年認為唐英年的優點是

「帶領公務員團隊管理香港」及「促進香港經濟
繁榮」，而梁振英則在「保障基層利益」、「改善
香港貧窮問題」、「改善香港房屋政策問題」、

「關心香港青少年需要」等6方面獲得較佳觀感。

逾6成關心特首選舉
負責調查的「香港小童群益會青年工作實務網

絡」，於12月5日至15日期間，進行「青少年對特
首候選人的選取」首階段調查，共訪問了807位

12歲至21歲的青年，發現61.1%受訪者「幾留意」
（51.9%）及「非常留意」（9.2%）特首選舉。

在多名已宣布參選、或宣稱有意參選者中，梁
振英和唐英年的認知度都相當高，前者為
79.8%，後者為79.3%，而民主黨主席何俊仁及民
協前主席馮檢基的認知度，則只有31.7%及
22.4%。

就唐英年及梁振英兩人的能力觀感，調查發
現，受訪青少年認為，唐英年的優點是可以「帶
領公務員團隊管理香港」（30.2%），「促進香港
經濟繁榮」(30.2%）；梁振英的優點是「保障基
層利益」（46.1%）、「改善香港貧窮問題」

（44.5%）、「改善香港房屋政策問題」（34.6%）
及「關心香港青少年需要」（26.6%）。在「總體
能力」方面，有20.5%認為唐英年較佳，梁振英

則有32.5%。

何馮乏人氣僅3%撐
在對兩人的印象方面，有46.1%受訪青少年認

為唐英年「代表地產商和商人階層的利益」，
40.3%則認為梁振英「代表基層」。同時，有
25.2%受訪青少年表示「幾喜歡」及「非常喜歡」
唐英年，梁振英有41.6%。倘他們有投票權時，
有33%亦表示會投票給梁振英，19.6%投票給唐
英年，而2名反對派參選人何俊仁、馮檢基總得
票率僅得2.9%。不過，就誰最有機會當選特首
時，有58.2%受訪青少年認為是唐英年，認為是
梁振英的則有21.1%。

另外，小童群益會的「青年選特首」計劃，擬
於3月21日舉辦「青年選特首」活動，在各個青
年社區中心設立票站，以推動青少年表達對特首
選舉、施政綱領等認知，並會於未來3個月發布
同類型調查。

■香港文匯報記者鄭治祖

應對危機

形象不同
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青少年指雙英各有優勢


